



Initiation au kickboxing

Introduction

Football, cricket, kickboxing, olympiades,...

Depuis que nous accueillons de plus en plus d'hommes isolés au CADA, nous pratiquons de plus en plus d'activités sportives.

Grâce à cela les résidents se mobilisent plus facilement dans d'autres domaines, notamment pour les ateliers de français.

En plus de créer une dynamique et une cohésion de groupe, le sport reste un excellent facteur d'intégration.

Bonne lecture.

Réunion des résidents

Au mois d'avril, s'est tenue notre réunion des résidents.

Elle a lieu deux fois dans l'année, et a pour but de récolter la parole des résidents sur leur prise en charge :

Lieux hébergements, fonctionnement du service, ouverture sur l'extérieur... Tout est évoqué pour nous permettre de nous améliorer. Ce temps d'échange peut aussi nous servir à faire certains rappels (règlement intérieur, horaires de bureau...).



Tournoi de Football Inter-Structure de l'AATM



Le trophée sera remis en jeu en 2024 et nous aurons le plaisir d'accueillir nos collègues à Charleville-Mézières pour l'occasion.

A l'initiative de nos collègues de Bar Sur Aube, l'association AATM a rassemblé pour la première fois, ses différentes structures autour d'un tournoi de football.

Sept équipes de résidents ainsi qu'une équipe de salariés se sont affrontées pour décrocher la première place de ce tournoi.

Grâce à un esprit d'équipe et une détermination à toute épreuve, notre équipe de Charleville (CADA / CPH Ardennes) s'est hissé fièrement à la première place de ce classement, ramenant cette première coupe dans les Ardennes.



Accueil d'une stagiaire (et boxeuse !)



Durant 3 mois, nous avons accueilli Judicaëlle, stagiaire Assistante Sociale, venue de l'île La Réunion dans le cadre de son « Stage Mobilité ».

C'est auprès de Mylie. J, référente sociale qu'elle a pu découvrir le métier et mettre un place une action collective sur l'équilibre alimentaire.

Ces ateliers se sont clôturés par la réalisation d'un gâteau au chocolat et aux courgettes lors d'un atelier cuisine parents/enfants.

Par le passé, Judicaëlle a aussi été championne de France de kickboxing. Elle a pu animer une séance pour nos résidents et leur a fait profiter de son expérience lors d'une initiation. Celle-ci a permis à chacun de se défouler et a révélé certains talents.

Primo-Sport : Séjour Inspiration



Depuis peu, nous nous sommes engagés dans le dispositif « Primo-Sport » de l'association UFOLEP. Ce dispositif regroupe trois programmes d'accompagnement sportif pour les publics primo-arrivants, avec des objectifs différents : l'accès à une pratique sportive régulière (3 mois), apprentissage de la citoyenneté par le sport (6 mois) et l'insertion professionnelle par le sport (formation aux métiers du sport et/ou au secourisme).

C'est accompagné de Laurianne, animatrice sportive de l'UFOLEP, qu'un groupe de résidents participe toutes les deux semaines à un atelier de découverte du sport.

Grâce à « Primo-Sport » que ce même groupe a pu participer au premier « Séjour Inspiration » : véritable événement, puisque 300 bénéficiaires du dispositif, venus de toute la France se sont retrouvés à Paris pour s'affronter lors d'olympiades durant deux jours.

Football, tir à la corde, balle aux prisonniers... Une dizaine d'épreuves ont permis à tous de se rencontrer, d'échanger ou de s'évader de leur quotidien.



Pendant les pauses, pas de répit puisque la fatigue laissait place à la fête et tous se retrouvaient sur les toits du célèbre Le Five 18 pour danser au rythme de musique afghane ou nigériane.

Au cours d'une visite de la capitale en péniche nous nous sommes retrouvés, sans compétition, pour partager ce moment ensemble. Cette balade sur la Seine était le point d'orgue de ce séjour qui restera sûrement dans les mémoires de nos graines de champion



« Le football »

« Le football est l'un des jeux d'équipe qui a le plus de fans dans le monde entier, ce sport a une place particulière sur le continent européen et américain. Malheureusement, il ne fait pas l'objet d'une attention particulière de la part des gouvernements en Asie, en particulier chez moi en Afghanistan.

Mais malgré cette indifférence des gouvernements d'Afghanistan, il y a beaucoup de jeunes dans les villes et les villages qui utilisent ce sport pour se divertir, passer leur temps libre et profiter.

Je peux dire que le football fait partie de mes jeux préférés, je connais ce jeu depuis longtemps et je joue au football.»

Samiullah. M



Projet Biblio' GACO



Dans le cadre de leur cursus, quatre étudiants de 1ère année en BUT Gestion Administrative et Commerciale des Organisations, ont choisi de réaliser un projet « Responsabilité Sociale et Sociétale » au sein de notre CADA.

Le projet « Biblio'GACO » avait pour objectif de promouvoir l'apprentissage de la langue ainsi que de la lecture auprès des demandeurs d'asile. Pour ce faire, ils ont créé et mis en place une bibliothèque ressource au sein de nos bureaux.

Les étudiants ont d'abord organisé plusieurs collectes de livres dont la plus conséquente a eu lieu à Carrefour le 22 novembre 2022.

Puis c'est avec l'aide de Mme WEBER et Mme TASSOT de la médiathèque Ronde-Couture, qu'environ 700 livres ont été triés pour correspondre au mieux à notre public.

La bibliothèque a été réalisée par les étudiants et nos résidents lors d'ateliers menuiserie menés par Mr GERARD, ébéniste de l'entreprise « Fabric à Broc ».

Ces ateliers ont permis la découverte de la menuiserie de manière pédagogique.

Ce fut aussi l'occasion pour certains d'acquérir un savoir-faire, et pour d'autres de mettre en valeur des compétences qu'ils avaient avant leur arrivée en France, certains étaient menuisiers.

Pour clôturer ce projet, Félix, Loïc, Sasha et Valentin, les étudiants qui seront évalués sur cette action, ont organisé une inauguration de la « Biblio'GACO ».

Celle-ci a lieu le 26 mai avec les étudiants, leurs professeurs, les résidents et les partenaires investis.

